



Les XVIIèmes rencontres du RESPADD (Réseau des établissements de santé pour la prévention des addictions) se tiendront cette année à Rennes, le 14 juin prochain à la Maison des Associations. Ce colloque est organisé en collaboration avec le Centre Hospitalier Guillaume Rénier (CHGR) et la

C
oordination bretonne de
tabacologie

. Le thème 2012 choisi est «
Psychiatrie et addictions
Addictions & Psychiatrie
». Une douzaine d'intervenants
interviendront
prendront la parole
sous la présidence de Claude
Vedeilhie

, chef du Pôle Addiction et Précarité, CHGR Rennes et d
'Anne Borgne, présidente du Respadd et chef du service d'addictologie de l
'hôpital René

-
Muret
(
Assistance Publiqu
e
-H
ôpitaux de Paris)
à Sevrans
(93)
.

Informier et accompagner les professionnels de santé

Les établissements de santé de toute la France, les professionnels de l'addictologie des secteurs sanitaire et médico-social, les professionnels en psychiatrie se retrouvent le 14 juin prochain à la maison des associations de Rennes pour échanger sur le thème « Psychiatrie et addictions »

addictions et psychiatrie

»

, et

notamment

«

Le tabagisme en psychiatrie

Approche clinique et génétique du tabagisme

: quel rôle pour le psychiatre de demain

?

»

. Cette journée de débat organisée par le RESPADD (Réseau des établissements de santé pour la prévention des addictions) a pour objectif d'informer et de sensibiliser les participants pour prévenir les pratiques addictives et leurs complications. Les

interventions

tenteront

également de soulever des solutions concrètes pour accompagner les établissements de santé dans l'organisation de la prise en charge des pratiques addictives.

Écrit par RESPADD

Jeudi, 29 Mars 2012 14:09 - Mis à jour Jeudi, 29 Mars 2012 14:17

Entre plénières et tables rondes : le programme de la journée

La journée débutera avec les discours d'ouverture de Claude Vedeilhie, chef du Pôle Addiction et Précarité, CHGR Rennes et d'Anne Borgne, présidente du Respadd et chef du service d'addictologie de l'hôpital René Muret

à Sevrans

. La matinée se poursuivra avec un état des lieux des relations entre psychiatrie et addictions et de l'approche clinique et génétique du tabagisme avec des exemples concrets

Des tables rondes composées chacune d'au moins trois acteurs professionnels seront ensuite proposées : « Addictions et co-morbidités psychiatrique » sera le thème de la première table ronde, autour de Jean Dominique De witte

,
p
résident de la coordination bretonne de
tabacologie
, pneumologue et enseignant en santé au travail

;
« Nouveaux métiers, nouvelles approches »
sera le thème de la seconde table ronde
, avec Jean-Yves
Breurec

,
c
chef de service d
'addictologie,
centre hospitalier de l'Estran, Avranches

Seront également présents des représentants institutionnels :

- Albert Herszkowicz, médecin inspecteur de santé publique, bureau des pratiques addictives, Direction générale de la santé, ministère de la Santé.

- M.Jean-Michel Doki-Thonon, directeur de la santé publique, Agence régionale de santé Bretagne

Les échanges lors de ces tables rondes seront bien sûr interactifs : la salle pourra y participer. Sensibiliser aux pratiques addictives, informer sur les dispositifs de prise en charge et alerter l'ensemble des soignants sur les moyens de repérer les patients ayant besoin d'aide sont les objectifs du RESPADD au travers des actions qu'il conduit depuis 1996 auprès de ses 800 établissements de santé adhérents. L'entrée est libre sur inscription

La prévention des addictions la priorité des acteurs organisateurs

Dans le cadre du plan gouvernemental de lutte contre les drogues et les toxicomanies, les professionnels de santé sont plus que jamais appelés à s'investir dans la prise en charge des pratiques addictives. Le RESPADD est le Réseau des établissements de santé pour la prévention des addictions. Les objectifs du RESPADD tels qu'exprimés dans ses statuts s'organisent selon trois axes :

- information et prévention au sein des établissements de santé, sociaux et médico--sociaux pour prévenir les pratiques addictives et leurs complications
- accompagnement des établissements de santé dans leurs missions en addictologie,
- promotion d'une dynamique de réseau.

Le centre hospitalier Guillaume Rénier, partenaire de cet événement, est un hôpital public spécialisé en psychiatrie, ayant pour mission le diagnostic et le traitement des patients atteints de troubles psychiatriques.

Il compte

2145

lits et places

répartis sur plusieurs sites

.

Écrit par RESPADD

Jeudi, 29 Mars 2012 14:09 - Mis à jour Jeudi, 29 Mars 2012 14:17

La Coordination bretonne de tabacologie de son côté a été créée suite à la circulaire du 3 avril 2000 relative à la lutte contre le tabagisme dans les établissements de santé, au renforcement et à la création de consultations hospitalières de tabacologie, et des unités de coordination de tabacologie. L'association regroupe les centres d'aide à l'arrêt du tabac de la Région Bretagne. Tous œuvrent au quotidien à lutter contre les addictions.

Programme en pièce jointe

[Inscription](#)

Écrit par RESPADD

Jeudi, 29 Mars 2012 14:09 - Mis à jour Jeudi, 29 Mars 2012 14:17
